

山口 市長と地域との懇談会

日 時：令和6年7月12日（金）
午後7時から午後8時まで

場 所：山口憩いの家

参加者：22名

【内 容】

市からの報告 テーマ：ごみの減量について

- ・プラスチック・剪定枝・ミックスペーパーなどの分別が着実に進んでいる。
- ・分別が進んだので、燃えるごみの量が減り、晴丘センターの負担は減少した。
- ・ごみ全体の総量では前年から3%程の減少と大きく減っていないため、総量の削減に市民の皆さまと一丸となって取り組んでいきたい。
- ・分別を徹底するとともに、燃えるごみの中で一番多い調理くず、食べ残し、手付かずにそのまま捨ててしまう食料品などのフードロスの削減に取り組みたい。
- ・資源ごみの回収について、隔週ではなく、週1回に増やすため、担当課で契約の内容を見直している。
- ・資源リサイクルセンターの混雑に対する緩和策として、10月から市内に仮設のごみ回収所を設けさせていただく予定であるため、確定したら改めてお知らせをさせていただく。

市からの報告 テーマ：下水道料金の値上げについて

- ・6月市議会にて、下水道料金の改定が議決された。
- ・下水道料金の料金改定は24年ぶりとなる。
- ・下水道事業は公営企業であり、本来は受益者負担で経営が求められるところ、汚水処理する費用の約65%しか使用料で賄っていない。
- ・残りの35%は税金で補填している現状であり、下水道を利用していない方の税も含まれている。
- ・経費回収率は本来100%が求められるもの。今回の改定によって、尾張旭市、長久手市と同水準の経費回収率80%となる予定である。

地域の課題：ごみ減量について

- ・ある集積所について、道路が広いため大量の産業ごみも捨てられている。警告の張り紙をしてもらっているが、そのまま放置されている。2週間で回収してもらえれば、夏場に生ごみを2週間放置されると腐って大変なので、もう少し早く回収してほしい。

- 袋のサイズがあっていないため、回収されていないごみがあった。(特小のごみ袋で口が縛れないため、ひもでくくってあった。) 大のごみ袋で入らないものはパッカー車に乗せるのも大変だとは思いますが、特小なら持って行ってもらえないか。
⇒ごみの回収基準として、ごみがすっぽり袋に覆われていて、口が縛れていることとなっているため、そうしたルールで運用されているということをご理解いただきたい。
- 資源ごみの回収場所がかなり限られているため、燃えるごみの回収場所と同じくらい広げてほしい。

地域の課題：その他

(下水道料金について)

- 下水道料金の値上げは、いつからいくらぐらい上がるのか。
⇒12月1日(令和7年4月請求分)から変わる。金額はそれぞれの使用量に応じて異なるが、目安として4人家庭の場合の1回の請求額の増額は1,200円程度。

(コミュニティバスについて)

- 山口地域には大型店舗がない中、高齢者が多く、免許を返納している人も多いため、買い物難民になっている人がいる。現在山口の孝行息子という事業をほぼ自前で実施しているが、運転手も高齢化していくため、菱野団地の住民バスのような事業をこの地域でも実施する計画はないか。
⇒現在品野と本地で「お出かけバス」という事業の実証実験を実施している。状況を見て、山口地域でも導入できるのであれば実施したい。
- 現在コミュニティバスは午後6時ごろで終わってしまうが、延長等は考えていないか。サンヒル上之山も高齢化が進んでおり、今後免許を返納する人も増えるだろうが、そうすると完全に孤立状態になってしまう。買い物に行くのも一苦労になるが、市として何か方策は考えているか。
⇒元々あった基幹バスは、利用者が少なく、なくなってしまった。その補填として、現在市のコミュニティバスを走らせているが、運行時間について夜間の希望が多くなれば改善していく。買い物弱者に対しても今後何かしらの対応をとっていきたいと考えている。

(病院について)

- 末期がん等の緩和ケアを実施できる病院を増やしてほしい。
- 多治見に住んでいる親戚が陶生病院を予約し、その時間に病院に行ったところ、3時間待たされたと聞いた。他でもそういう話を聞くので、もう少し対応を改

善してほしい。

(学校関係について)

- 小中一貫校における学校の跡地について、どのように考えているか。
⇒古瀬戸小学校跡地は朝日インテックのラブリッジ名古屋という女子サッカーチームの練習場となっている。その他の学校については、現在住民の方と話し合いを重ねているため、方針が決まったところから整理させていただく。
- 地元と小学校のつながりがあったものが、小中一貫校として統合されたことにより、学校とのコミュニケーションが取りづらくなったという話も聞くので、そのあたりについても何らかの対応を取ってほしい。

(自治会の加入率について)

- 近年町内会、自治会に入ってもらえないことが多く、自治会加入率が6割を切っている。ごみ問題も自治会が協力している中で、こうした現状について市の方から訴えたいことはあるか。
⇒皆さんと一緒に地域を作り上げているということを訴えていきたい。自治会の加入率は市全体の課題でもあるので、アイデアを出し合ってより良い施策を考えていきたい。

(その他)

- 山口町交差点の民地の生け垣がかなり歩道側(県道)に出ている。行政として強制執行はできないと聞いたが、本人もやる気がないので数年間そのままになっている。
- 人口が増えているため、長期的な視点で山口駅前開発(商業施設等)について、検討してほしい。
- 上之山町にある市営住宅は今後どうなっていくのか。どこかに集約など考えているか。
⇒十軒家住宅以外は、現在の入居者が出られたら取り壊す予定をしており、集約等は考えていない。